

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT

Mesdames, Messieurs,

Chères Présidentes, chers Présidents d'Associations Sportives,

Chères Directrices, chers Directeurs de golf,

Chères Présidentes, chers Présidents de Sociétés de Gestion,

Chères Présidentes, chers Présidents des Comités Départementaux et Territoriaux ,

Chers(es) membres du Comité Directeur de la Ligue,

Chers (es) amis(es),

Je voudrais vous remercier d'assister à notre Assemblée Générale Annuelle 2026. En tant que Président de la Ligue de Golf Provence Alpes Côte d'Azur et en parfaite harmonie avec la Fédération Française de Golf, c'est avec une grande fierté et une profonde conviction que je prends la parole aujourd'hui devant vous.

L'année 2025 aura été dense en matière de gestion et toujours remarquable au regard de ses résultats financiers qui vous seront commentés par le Secrétaire Général, Jérôme LAUREDI.

La Ligue affiche une légère augmentation avec 47 586 licenciés, dont 13 668 dames et 33 918 hommes dont 2 715 U16 et 2 122 U12.

Dans un contexte de développement et de modernisation, la professionnalisation de notre Ligue s'est accélérée depuis l'arrivée en septembre 2025 de Gérard ROUGIER de par son rôle de préfigurateur pour la mise en place d'un poste de Directeur Général à la Ligue, mis à notre disposition par la FFGolf. Cette intégration constitue un tournant majeur dans la gouvernance de la Ligue. Travailleur en étroite collaboration avec les élus et les salariés, il a pour vocation d'accompagner l'ensemble des équipes dans la mise en place d'un mode d'organisation et de pilotage performant. Ce choix vise à garantir une gestion encore plus efficace et à renforcer la capacité d'action de la Ligue au service de tous les acteurs du monde du golf œuvrant dans la Région Sud - Provence Alpes Côte d'Azur.

Pour 2025, on retiendra :

- ✓ Les évolutions statuaires pour intégrer au sein de la Ligue et des Comités, les gestionnaires des structures de golf en qualité de membres actifs avec droit de vote aux cotés des Présidents d'Associations Sportives,
- ✓ La mise en place au poste de Trésorier de Criss ROUX, coopté par le Comité Directeur en souhaitant qu'il sera élu lors de cette AG,
- ✓ La formation d'arbitres de ligue et arbitres fédéraux pour mieux accompagner le monde sportif, sujets évoqués par Philippe BOROUKHOFF, Responsable de la Commission Arbitrage,
- ✓ Les démarches pour sauvegarder les ressources financières : Subvention de la Région, appel à projet, crédits ANS, cotisation des associations sportives et redevance des clubs affiliés, notre partenariat fidèle avec Golf des Marques, la dotation de la FFGolf. J'en profite pour remercier son Président, Pascal GRIZOT et les permanents qui nous font entièrement confiance,
- ✓ Les efforts menés par les élus et les permanents pour mieux faire connaître et reconnaître les actions menées par la Ligue et les Comités,
- ✓ La mission fédérale de visite de clubs animé par Vincent HOUTART,
- ✓ Le dialogue avec les Directeurs, les Présidents d'AS, les enseignants référents des écoles de golf, les parents des jeunes joueurs,
- ✓ La représentativité auprès des décideurs institutionnels et politiques,

- ✓ La médiatisation sur notre site internet et les réseaux sociaux des résultats de nos jeunes et de l'ensemble de nos équipes ainsi que l'accompagnement et la gestion des compétitions de la Ligue et des clubs par notre Directrice, Aurélie ULIVIERI.

Dans le cadre de sa mission régionale, la Ligue Régionale de Golf Provence Alpes Côte d'Azur avait identifié 3 axes majeurs pour 2025, qui ont guidé l'action des élus et de l'ensemble des équipes.

- Le sport en tant que loisir et sport olympique,
- Le développement de la pratique du golf,
- La transition écologique.

Le golf : sport, loisirs et compétition

L'année écoulée a été marquée par une volonté forte de valoriser le golf sous toutes ses dimensions. Nous avons œuvré pour que le golf soit reconnu non seulement comme un sport exigeant, mais également comme une activité de loisirs accessible à tous. Les clubs affiliés à la Ligue ont multiplié les initiatives pour accueillir les nouveaux publics, organiser des journées portes ouvertes et mettre en avant la convivialité qui caractérise notre discipline.

Sur le plan de la compétition, nous avons organisé et soutenu des tournois régionaux, favorisé l'émergence de jeunes talents et encouragé la participation des joueurs de tous niveaux. La diversité de nos compétitions permet à chacun de progresser et de s'épanouir dans le respect des valeurs sportives.

On pourrait parler de l'aspect nature de ce sport qui se joue en plein air, par tous les temps et sans limite d'âge, sa convivialité, sa déconnection, sa proximité avec la nature. Quoi de plus bénéfique pour la santé qu'un parcours de golf, une marche de 7 à 8 km en pratiquant un exercice physique et valoriser le fait que le golf est un sport pour tous. Et aussi, son aspect convivial par le développement des formules de jeux aussi diverses les unes que les autres.

Nous devons accompagner les écoles de golf au sein des clubs pour qu'elles soient performantes et le plus ouvertes possible afin d'attirer les jeunes de notre Région.

Intégrer le scolaire est primordial si le sport golf souhaite sortir demain de grands champions français.

Cette Commission Sportive est présidée par Jean-Marie CASELLA, associé à Françoise CHARDON (responsable Jeunes), Grégory JIMENEZ, Aurélie ULIVIERI, Hervé FRANCILLON et pour le scolaire par Priscille LAPOUTGE.

Développement de la pratique du golf

L'un de nos principaux objectifs reste l'élargissement de la base des pratiquants. Nos actions visent à démocratiser la pratique, à réduire la barrière d'accès, à susciter l'enthousiasme de ce sport en rajeunissant la pyramide des âges. Les efforts déployés par les directeurs des clubs ont permis d'accueillir un nombre croissant de nouveaux joueurs en adaptant leurs offres aux attentes du public. Nous les aiderons à poursuivre cette dynamique en renforçant nos partenariats grâce à l'investissement de la Ligue. Ces nouveaux golfeurs doivent être fidélisés par les clubs pour les attirer vers la pratique et qu'ils ne soient pas juste un passage ou une initiation. Cela passera par une qualité d'accueil pour les familles qui découvrent notre sport souvent grâce à leurs enfants.

Plus largement, au-delà de notre démarche de développement, Commission animée par Charles HOUTART, les enjeux sociaux ne sont pas oubliés :

- ✓ Avec la promotion de l'égalité femmes /hommes (même si à ce jour 70% des golfeurs sont des hommes),

- ✓ Avec le Golf d'Entreprise, animé par le Délégué de Ligue Guillaume DREBEL, qui souffre de la restructuration de nombreuses entreprises qui centralisent leur activité administrative sur un seul lieu,
- ✓ Avec l'accessibilité et le déploiement d'une offre de pratique dans un nombre croissant de clubs pour le public handigolf et le développement du Paragolf pour la compétition. Cette commission est animée par Yann COELENBIER, coopté par le Comité Directeur en souhaitant qu'il soit, lui aussi, élu lors de cette AG.

Transition écologique et golf durable

Conscients des enjeux environnementaux, nous avons engagé la Ligue dans une démarche de transition écologique appliquée à la pratique du golf. Plusieurs axes d'amélioration ont été identifiés :

- ✓ Gestion responsable de l'eau, sujet crucial pour la filière golf, sous la direction d'Henri TESSORE, membre du Bureau Directeur,
- ✓ Préservation de la biodiversité sur les parcours,
- ✓ Réduction et suppression des produits phytosanitaires,
- ✓ Sensibilisation des intendants de golf à l'éco-responsabilité.

Ces enjeux prioritaires font partie de la démarche globale de Responsabilité Sociétale des Organisations (RSO) animée par Christine PROUIN.

La Région Sud - Provence Alpes Côte d'Azur montre une progression encourageante en matière de transition écologique, notamment grâce au nombre important de golfs engagés dans la biodiversité. Bravo et félicitations à tous les golfs engagés dans la démarche de labellisation.

Je tiens à remercier l'ensemble des salariés de la Ligue, les membres élus du Comité Directeur pour la mandature 2025-2028, pour leur soutien, leur engagement, leur disponibilité, leur aide, leur implication sans faille dans les dossiers qui nous ont occupés tout au long de l'année 2025 et dans les commissions qu'ils animent. Je sais à quel point la tâche est délicate, motivante, passionnante car sans toute cette équipe, difficile d'avoir une Ligue de golf dynamique et rayonnante.

Je ne voudrais pas oublier de remercier les directrices, les directeurs de golf assistés de leurs collaboratrices et de leurs collaborateurs qui mettent à disposition leur terrain pour l'organisation des regroupements de jeunes et des compétitions, les intendants de parcours et leurs équipes, les responsables de la restauration des clubs, les parents, respectueux des règles de golf, qui nous confient leurs enfants, tous les bénévoles et acteurs de la filière golf dans notre Région et les partenaires pour leur implication sans faille.

Toujours plus déterminé, vous pouvez compter sur ma motivation, celle de tous les membres du Comité Directeur et des salariés de la Ligue pour continuer à relever les défis qui nous attendent. Nous avons beaucoup de choses à construire ensemble et encore de beaux moments à partager durant les prochaines années, nous agirons pour que le golf reste le sport de toute une vie.

Ce rapport moral traduit la volonté de la Ligue de Golf Provence Alpes Côte d'Azur de s'ancrer dans une démarche d'excellence et d'innovation, au bénéfice de tous.

En tant que Président, je vous invite à poursuivre ensemble ce formidable élan. Soyons unis, volontaires et engagés pour offrir au plus grand nombre de découvrir et pratiquer le golf. C'est ainsi que nous assurerons le rayonnement de notre sport et poursuivrons cette dynamique de progrès au service de ses pratiquants.

Ensemble, poursuivons nos efforts et restons mobilisés pour faire grandir notre Ligue et accompagner nos jeunes vers l'excellence. L'année 2026 sera celle de l'action collective, de la structuration et de la réussite partagée.

Mesdames et Messieurs, chers amis, je vous remercie de votre attention.

Christian GENET
Président Ligue Golf Provence Alpes Côte d'Azur